Panamá, 10 de febrero de 2002.

Universitaria Ana Belén Araúz Editora Revista Médico-Científica de la Facultad de Medicina Universidad de Panamá

Estimada Editora en Jefe:

No podía pasar inadvertido el hecho de que en la prestigiosa Revista Médico Científica de la Facultad de Medicina de la Universidad de Panamá, haya sido publicado tres trabajos originales, acerca de temas de gran importancia para la evaluación y manejo de situaciones clínicas en enfermedades infecciosas, investigaciones que reflejan la calidad científica de sus autores.

En el primero de ellos, producto del Servicio de Infectología del Hospital del Niño, se aborda el tema de las características de la meningitis enteroviral en niños con el propósito de dar respuesta a la pregunta de: si es posible predecir su etiología?

- La importancia de una evaluación clínica acuciosa.
- La necesidad de contar con ciertos recursos diagnósticos como el PCR que nos permita hacer un mejor diagnóstico.
- El impacto que tiene el mismo en la disminución del número de hospitalizaciones innecesarias y en el uso indiscriminado de antiinfecciosos, lo cual contribuye a prevenir la emergencia de cepas resistentes.

En el trabajo que se ocupa del tema de los factores asociados a la infección nosocomial del sitio operatorio, destacan como tales los procedimientos quirúrgicos realizados de urgencia y el aumento de la infección del sitio quirúrgico en relación directa con la duración de la cirugía, factores éstos, sobre los que sería interesante observar el efecto que tendría el empleo de profilaxis bien dirigida.

Finalmente se presenta el primer caso de Adiaspiramicosis Humana en la literatura panameña presentado por el grupo del Complejo Metropolitano Hospitalario Dr. Arnulfo Arias Madrid, diagnóstico comprobado de manera muy elegante en el Departamento de Microbiología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Panamá.

Como podemos observar son trabajos procedentes de diferentes instituciones, en los que a su vez participaron tanto médicos funcionarios como especialistas en formación y estudiantes, lo cual demuestra el camino que lleva la realización de investigaciones en nuestro medio hacia un trabajo en equipo, siempre en beneficio de la atención de nuestros pacientes.

Los felicito muy efusivamente porque su desinteresada dedicación al mantenimiento de la vigencia de la revista demuestra su clara conciencia del papel que juega la investigación en la maduración y crecimiento de la noble profesión médica.

Muy atentamente,

Dra. Marixcel Sadyez Jefa del Departamento de Medicina Interna

Hospital Santo Tomás

Nuestra Portada: Elementos de importancia clínica en los trastornos hipertensivos del embarazo. Autor: Jorge D. Méndez R.